



自分がアレンジした花で
ほっとした気持ちになってもらえたら
それだけで嬉しい
真藤 啓子（エッセイ） 有光 清治（写真）

庭にも部屋の中にも置かれんばかりの花たち。かぐわしい香りと心落ちる音楽が静かに流れる。

フラワーデザイナーの堤田園江さんが、自宅でお花を教えながら提供する「癒しの場」には欠かせない大切なアイテムだ。

8年前に百貨店の自宅でスタートさせた「仲間」に癒される四季の花アレンジ教室は、子育てや、時間に行われる日曜に、ちょうどいい花を主婦たちが、年に5回のアレンジを楽しく学んでいく。

「癒しがあった」「また元気をもらえた」「アレンジを学んだ生徒さんたち、清々しい様子が嬉しい。」
「必要なのは出会いの場。もちろん花からもらってやるよりも大きいけれど、仲間と過ごす時間こそが、一番の活力源なんだよ」と話す園江さん。だからこそレッスンの日だけでも日常から離れてほしい、



園江さんは季節の花の鉢植えを寄せ置きして華やかさを演出。企業研修やイベントの制作も、園江さんの流石の腕は広い。

教室を開くにあたり自宅を改装するところからはじめた。

ガラス張りのサンルームとそこから眺める庭を舞台に見立て、季節ごとにシーンを変える工夫を施したのだ。

花が癒しほっと人を癒してくれるか、そのこと

堤田園江さん

フラワーデザイナー 真藤 啓子 撮影

「仲間の目」の花

それは、忘れもしない「ママ」ことという名のバラ。母親が、一番好きな花のバラを、お花屋さんと相談して購入した。お花屋さんと相談して、選んでくれたものだった。

ての人間だった。しかし松山先生の優しく繊細な作風とは異なり、アレンジはそれは華しいものだった。香り詰めた空気、気持いい先生の顔を伺いながらのアレンジは、一秒たりとも気を抜けない。毎回

2年前には、長女の結婚式を取り仕切り、ホテルの会場を花で埋め尽くした。

2年前には、長女の結婚式を取り仕切り、ホテルの会場を花で埋め尽くした。

た堤田さんをお花のプロへと導いた。

同じ頃、偶然目にしたフラワーアーティストの大御所、松山啓子さんが出版した「花と暮らし」に出会った。早稲、波の門下生となる。

が部屋の連続だった。

堤田さんが考える基本コンセプトは、癒しと仲間との出会いを多くすること。

「ママ」の前目になると背がキリキリと縮むところから始まった。それでも買ったばかりのアレンジメントを家に持ち帰り、はんなり眺めて、いつか何時間か前のあの緊張感が甦ったかのように心なをむ自分こそここにいました。

2年前には、長女の結婚式を取り仕切り、ホテルの会場を花で埋め尽くした。



卓上に置いても可憐なローズのリース。ガラスに浮かべたブロンズカラーといく色のバラを真ん中に置くことで、それぞれが美しく引き立つ。花に飾りはありせん、全部が主役。すべての花をどうアレンジすれば美しく見せてあげられるかを考えることが大切。



癒しを目的にしたい時は、リースやアレンジの光沢色を使って、花とリースを組み合わせたり、テーブルにも飾り付けしてみたりとアイデアは尽きない。これらの作品も代表的なフラワーアレンジが好評。

